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高 山 で の 生 活

　昨年７月に高山へ赴任してから、あっという
間に９ヶ月が経ちました。
　飛騨法人会の皆様には、温かく接していただ
き感謝申し上げます。
　また、平素より税務行政に深いご理解と格別
のご協力を賜るとともに、社会貢献活動を始め
とする種々の活動を通じて申告納税制度の発展
にご尽力いただいており、心より感謝申し上げ
ます。

　さて、今回、「飛騨法人会だより」に寄稿させ
ていただくということで、どのような内容にし
ようかといろいろ考えたのですが、恥ずかしな
がら、高山へ赴任してからこれまでの9ヶ月で
経験した中から、幾つか「感激」した事などを書
かせていただこうと思います。
　ただ、特に文章を書くことが得意ということ
ではありませんので、読みづらいところなども
あるかと思いますが、お許しいただきたいと思
います。

<高山と郡上八幡>
　高山署での勤務は初めてですが、これまでの

「飛騨法人会だより」でも自己紹介をさせていた

高山税務署長    清 水  良 樹

JR高山駅（改札口）JR高山駅（改札口）

だいたように、私は、高山のお隣、郡上市八幡
町「郡上八幡」の出身です。
　地理的にも近く、山に囲まれた「山国」ですの
で（郡上八幡は、高山よりももっと山に迫られ
て、町全体がギュッと詰まった感じになってい
ますが。）、ほぼ同じ自然環境の中で育っていま
す。
　しかし、高山へは、今回の高山署での勤務に
なるまで、仕事、観光を含めて５回程度しか訪
れたことがなく、高山、飛騨地方のことについ
ても、子供のころ聞いた話（「大原騒動」の際に

「郡上藩」が動いたこと。）の他は、TV番組など
で見た程度の知識しかなかったので特に意識し
ていませんでしたが、赴任後、皆さんとお会い
してお話しをしていくうちに、やはり「郡上八
幡」と「高山」は似ているところが多くあるのだ
ということがわかりました。
　方言などは、ほぼ、同じではないかと思って
おり、高山に来て、皆さんがお話しされている
言葉などを聞いていても、全く違和感なく、地
元で聞いているような感じになっています。
　あと、冬の時期のことで言えば、雪に関する
ことで「雪かき」（「雪またじ」という言葉は地元
にはありませんでした。）の大変さは経験してお
り、雪かきをして集めた雪を少し離れた川まで
捨てに行っていましたし、大雪の時にはその
川が捨てられた雪で覆われたこともありまし
た。また、私の子供の頃は、雪が降る前に、「花
餅」用の「枝」を近くの山へ父と一緒に採りに行
き、年末の餅付きの後に「お飾り餅」などと一緒
に「花餅」を作っていましたし、ちょうどこの時
期の行事として「雛まつり」がありますが、郡上
八幡でも飛騨地方と同様に４月３日に行います。
　このように、生まれ育った地元と自然環境、
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生活習慣などが似ているところで勤務すること
ができ、感謝しながら過ごしているところです。

<温　泉>
　高山で生活をしていて一番有難い、感激し良
かったと思うことの一つは、「温泉」、「日帰り温
泉」が近くにあるということです。
　以前単身赴任した広島にも温泉地は多くあっ
たので、土日の休みの日などには中国地方各地
の温泉に行っていたのですが、さすがに平日に
行けるようなところはありませんでした。しか
し、ここ高山では、平日、勤務を終わった後か
らでも行けるところがありますので、平日の夜
に露天風呂に入ることができるという、これま
ででは経験できなかった「贅沢」な気分を味わう
ことができました。
　特に、冬の時期の雪を見ながらの露天風呂に
憧れるところで、この地方ならではの経験がで
きると思って楽しみに待っていたのですが、ご
存知のように今シーズンは雪が降る日が少な
かったので、雪が降ってある程度積もった日に
は「チャンス」だと思い、平日の日でも車で「し
ぶきの湯」などへ行って、雪見風呂を体験して
いました。
　また、休みの日には「ひらゆの森」などにも行
きました。こちらは、温泉地という感じで「硫
黄」のにおいを感じながら沢山ある露天風呂に
順に入り、ゆっくり過ごすことができました。
　まだ、行くことができていない「温泉」は沢山
ありますので、時間を見ながらできる限り行こ
うと思っています。

ひらゆの森ひらゆの森

<めでた>
　高山へ来て初めて経験したことといえば、や
はり「めでた」であります。
　この地方に「めでた」という「祝い唄」があり、

「宴会の席では「めでた」が終わるまでは席を
立ってはいけない。」というようなことは知って
いたのですが、実際に自分が参加したという経
験はなかったので、高山に赴任して最初に参加
する予定の日の前には、予め「YouTube」を観
て確認するなど、準備らしきことをして参加さ
せていただいていました。
　最初の頃は、一緒に唄っているだけで緊張し
ていましたが、何回か唄うことで何とか緊張す
ることも無くなっていきました。
　皆さんにお話しを伺っている中で、古川町で
は「若松様」、神岡町では「みなと」と呼んで、歌
詞は同じでも「節回し」が異なることなどを教え
ていただき、この地方の一つの伝統文化なんだ
ということも知ることができました。宴席に参
加し、「めでた」を一緒に唄い終わると、宴席に
参加している一体感のようなものを感じること
ができ、高山らしさを感じています。

<高山祭>
　高山へ来て「感激」したことといえば、やはり、

「高山祭」も忘れることができない行事です。
　当然「高山祭」のことは知っていましたが、あ
まりにも有名ですし、祭当日ともなれば、相当
な人数の観光客の方が訪れることになるので、
これまでは、「高山祭」の日に高山へ来たら大変
なことになると思い、「高山祭」はTVで見るも
のだというように思っていたものでした。
　それが、高山署へ赴任した令和元年には、実
際に自分の目で見ることができたのです。
　秋の高山祭当日、朝からの晴天で、八幡宮の
表参道に曳き揃えられた屋台は、飾り金具など
が日に照らされてキラキラ輝き、それは見事で、
豪華絢爛かつ壮観な姿であったため、鳥肌を立
てながら見ていました。
　また、夕方から始まる「宵祭」では、各屋台は
提灯で飾られ、ゆらゆら揺れる明かりに照らさ



（  4  ）

公益社団法人　飛騨法人会だより

れた屋台が、子供達の歌や横笛の音が流れるな
かで、ゆっくりと町の中を巡っていく姿は幻想
的で、昼とは違った美しさに感動し、見入って
しまいました。
　郡上八幡にも春の祭があり、その時には、３
つの神社から「神楽」が出て、町内を回りながら

「獅子舞」が行われ、その時のお囃子に太鼓と横
笛が使われるのですが、その日の「獅子舞」が終
わり、「神楽」が各神社へ帰って行く時に流れる
笛の音、ゆっくりとした曲の感じが「宵祭」の時
に流れる曲と良く似ていたので、初めて見てい
るのですが、どことなく懐かしさも感じながら
拝見させていただきました。
　ただ、この「宵祭」の夜の寒さは堪えました。

<飛騨法人会>
　これまでの私の勤務経験は、個人課税関係の
仕事が主ですが、法人会の皆様とは、署総務課
長、副署長（個人課税担当）時代に携わる機会が
ありました。その際に、法人会の皆様の活動等
を拝見させていただいており、どこの法人会も
会活動が活発であることは知っていましたが、
飛騨法人会の皆様の会活動に対する取り組み姿
勢、熱意等には、本当に「感激」いたしました。
　まず、「税を考える週間」行事の「税金クイズ」

での「パワフル」な「呼び込み」「お客様対応」に
圧倒されました。
　女性部会の皆様が、お客様への「税金クイズ」
参加呼びかけ、「抽選コーナー」での景品紹介、
景品交付などで「汗」をかきながら一生懸命（楽
しそうに）従事されている姿は、普段でもどこ
かで「抽選会」などをやっているのではないかと
思うくらい見事な進行ぶりであり大変「感激」し
ました。
　２つ目は何と言っても、租税教室に対する積
極的な取り組み姿勢に「感激」いたしました。
　青年部会、女性部会の皆様を中心に取り組ん
でいただいており、私も法人会の皆様が講師を
された租税教室を拝見させていただきました。
　皆さまの授業の進め方、話し方などは、「税」
がどのようなもので、如何に大切なものかにつ
いて子供達に大変分かりやすく説明されている
ことに「感激」したのは勿論ですが、皆様の租税
教室に対する「思い」「熱意」に「感激」しました。
　この飛騨地区では、いち早く租税教室への取
り組みが始められ、名古屋国税局管内で初めて
平成３年７月に飛騨地区租税教育推進協議会を
立ち上げ、租税教育に力を注いでこられました。
　そして「平成23年税制大綱」の中で「租税教育
の充実」が明記され、全国法人会連合会が中心
となり、租税教育の推進が精力的に進められて
きたという動きの中で、早くから飛騨法人会の
皆様は租税教育の重要性を認識していただき、
積極的に多くの学校の講師を担当していただい
ている歴史があります。
　私が初めて飛騨法人会のみなさまの租税教室

税金クイズ（飛騨法人会女性部会）税金クイズ（飛騨法人会女性部会）

秋の高山祭秋の高山祭
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に対する取り組み状況に「驚き」「感激」したの
は、平成30年の「全国青年の集い・岐阜大会」
で飛騨法人会青年部会が行った「租税教育活動
のプレゼンテーション」を行うまでの様子をま
とめたDVDを拝見させていただいた時です。
　租税教室実施に当たって子供達に「税」を身近
に感じてもらうため、校外学習という形式で高
山ならではの具体的な税の使い道を説明する授
業を検討し、実施されていたほか、租税教室で
使用する教材の内容を良く検討され、「コンビ
ニ」での買い物を例にすることも適当ではない
場合があるということ（「コンビニ」が地域にな
いところもある。）は、私たちも「目から鱗」と言
いますか、「確かに」と気づかされたもので、青
年部会の皆さんの熱心な検討ぶりに「感激」する
と同時に、良くまとめられた「DVD」の内容と
映像のすばらしさに「感激」しました。
　次は、租税教室に関して皆様にお話しを伺っ
た時に感じた、租税教室への「思い」「熱意」です。
これまでに非常に多くの学校の講師を担当され、

租税教室（飛騨法人会青年部会）租税教室（飛騨法人会青年部会）

高山市街から見た乗鞍岳高山市街から見た乗鞍岳

講師の方の子供さんが通っている学校であった
り、親族の方が校長先生であった学校であった
り、ということもあると思いますが、皆さんが

「前はこうだったから、こう直していこう」とか
「こういうように説明すれば、子供たちの受け
が良い」「こういう内容を説明する方が良いの
ではないか」など、講師の皆さんが話し合われ
ているのをお聞きしていて、皆さんの租税教室
に対する「熱い」気持ちを感じることができ本当
に「感激」し、心強さを感じました。
　今後とも、飛騨の将来を担う大事な子供たち
に「税」をより身近に感じてもらいながら、正し
い税知識を身に着けてもらえるように、引き続
き、租税教育、租税教室の実施に積極的に取り
組んでいただくようお願いいたします。

　以上、まとまりのないような内容で書かせて
いただきましたが、このほかにも高山での生活、
飛騨法人会の皆様の活動では、忘れられないも
のが多くあります。
　法人会の皆様へは私どもからは、いつもお願
いすることばかりで恐縮ではございますが、微
力ではありますが、ご協力できることもあろう
かと思いますので、その際にはご相談いただけ
ればと思います。

　最後に、公益社団法人飛騨法人会の会員の皆
様のご健勝とご事業の繁栄、そして、飛騨法人
会の益々のご発展を心より祈念いたしまして、
結びにさせていただきます。
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受験資格

申込方法

試験日程

問合せ先

人物試験（個別面接）、身体検査

令和２年10月８日（木）

令和２年10月14日（水）から10月23日（金）までのうち、いずれか指定する日

令和２年９月６日（日）

基礎能力試験（多肢選択式）、適性試験（多肢選択式）、作文試験

令和２年11月17日（火）

受験資格

申込方法

試験日程

問合せ先

税務職員採用試験受験者募集

　国税庁は、所得税、法人税、相続税などの直接税及び消費税、酒税などの間接税の賦課・
徴収を行う官庁で、国の財政基盤を支える重要な仕事をしています。
　その中で税務職員は、国税局や税務署において、税のスペシャリストとして専門知識を
駆使し、次のような業務を行います。

１　令和２年４月１日において高等学校又は中等教育学校を卒業した日の翌日から起算して
３年を経過していない者及び令和3年3月までに高等学校又は中等教育学校を卒業する
見込みの者

２　人事院が１に掲げる者に準ずると認める者

受付期間：令和２年６月22日（月）午前９時から７月１日（水）まで（受信有効）
（人事院ホームページ上の申込専用アドレス〔http://www.jinji-shiken.go.jp/juken.html〕へ
アクセスしてください。）
※インターネット申込みができない環境にある場合には、人事院地方事務局・沖縄事務所に電話連絡
してください。

　納税者から提出された確定申告書等について、適正な申告が行われたかどうか
の調査や検査を行うとともに、申告に関する指導などを行います。国税調査官

国税徴収官

国税査察官

　定められた納期限までに納付されない税金の督促や滞納処分を行って、税金を
徴収するとともに、納税に関する指導などを行います。

　裁判官から許可状を得て、悪質な脱税者に対して捜索や差押などの強制調査を
行い、刑事罰を求めるため検察官に告発します。

インターネット【人事院HP】により申し込んでください。

名古屋国税局  人事第二課  試験係　TEL.052-951-3511（内線3451）

第２次試験

第１次試験
試　験　日

試 験 内 容

合 格 発 表

試　験　日

試 験 内 容

最終合格発表
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新型コロナウイルス感染症の影響により新型コロナウイルス感染症の影響により新型コロナウイルス感染症の影響により

税務署に申請することにより、納税が猶予されます

国税庁

納税が困難な方には猶予制度があります納税が困難な方には猶予制度があります納税が困難な方には猶予制度があります

令和2年3月

新型コロナウイルス感染症の影響により、国税を一時に納付することができない場合、
税務署に申請することにより、次の要件のすべてに該当するときは、原則として1年以
内の期間に限り、換価の猶予が認められますので、所轄の税務署（徴収担当）にご相談
ください（申請による換価の猶予国税徴収法第151条の2）。

① 国税を一時に納付することにより、事業の継続又は生活の
　 維持を困難にするおそれがあると認められること。

② 納税について誠実な意思を有すると認められること。

③ 換価の猶予を受けようとする国税以外の国税の滞納がないこと。

④ 納付すべき国税の納期限（注1）から6か月以内に申請書が提出されていること。

⑤ 原則として、担保の提供があること。（担保が不要な場合があります）
（注1）令和元年分の申告所得税、贈与税及び個人事業者の消費税の確定申告は、延長された期限（令和

2年4月16日）が納期限となります。

（注2）既に滞納がある場合や滞納となってから6月を超える場合であっても、税務署長の職権による換価の
猶予（同法第151条）が受けられる場合もあります。

○ 要　件

▶ 原則、1年間猶予が認められます。（状況に応じて更に1年間猶予される場合があります。）

▶ 猶予期間中の延滞税の一部が免除されます。

▶ 財産の差押えや換価（売却）が猶予されます。

○ 猶予が認められると…

更に個別の事情に該当する場合は、他の猶予制度を活用することもできます。

税務署において所定の審査を早期に行います。

お気軽にお電話で
ご相談ください

（納期限前から相談できます）
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『飛騨金山まちゼミ』で町を元気に
飛騨金山まちゼミ実行委員会

『まちゼミ』開催まで
　金山町では、近年人口減少と高齢化により、
売上減少や後継者不足により廃業が相次ぎており、
その上一昨年7月の豪雨災害で大きな災害を受け、
まちの雰囲気が大きく沈んでしまいました。そんな
中、何とか商店主が皆で協力して、元気を取り戻
したい。新たな賑わいを作りたい。との思いから、
金山町商工会の提案に基づき「まちゼミ」の開催を
検討しました。
　まちゼミとは、店主などが講師となり、プロなら
ではの専門的な知識や情報、コツを無料で受講者

（お客様）にお伝えする少人数制（3〜10人）のゼ
ミです。
　お店や人の存在・特徴を知っていただくと共に、
お店（店主やスタッフ）とお客様のコミュニケーション
の場から、決して受講料を頂くことなく、お店から
の販売行為は一切行わない、信頼関係を築くこと
を目的とする事業です。
　全く手探りの状態の中、（株）全国商店街支援
センターのご協力により、「まちゼミ伝道師」と言わ
れる（株）まちづくり岡崎 代表取締役 松井洋一郎
様に講師として3回ほど金山町にお越し頂き、まち
ゼミの魅力を町内の商店主などに伝えて頂くと共
に、美濃市、美濃加茂市、古川町などの先進地
を視察しました。その結果多くの店主の方が実施
に向けて強い意欲を見せて頂き、8名の店主さん
を中心に商工会員に呼び掛け、1回目の実施に結
び付ける事が出来ました。

（結果）
　どの程度参加者があるのか？上手く講座を開くこ
とが出来るのか？大変不安視する部分があった訳
ですが、結果的には延べ239名の方にご利用頂

『第1回 飛騨金山まちゼミ』開催
　平成31年2月1日〜2月28日の1ヵ月間、25店舗 
26講座の参加により『第1回 飛騨金山まちゼミ』を
実施する事が出来ました。

勉強会の様子勉強会の様子

「第1回 飛騨金山まちゼミ」参加者「第1回 飛騨金山まちゼミ」参加者

講座内容講座内容

受講の様子受講の様子
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第2回　飛騨金山まちゼミ決起大会第2回　飛騨金山まちゼミ決起大会

「第2回  飛騨金山まちゼミ」参加者「第2回  飛騨金山まちゼミ」参加者

講座内容講座内容

受講の様子受講の様子

き、参加者は町内だけでなく、近隣町村からも多く、
講座によっては高山市や名古屋市からもありました。
　商店主からは、「予想以上に沢山の方にご参
加頂きとても良かった。」「地域の皆様とのふれあ
いが出来本当に有意義な機会でありがたかった。」

「普段と違ったお客様と接することが出来、新し
い気持ちで仕事に向かう事が出来た。」等高評価
であり、受講者からは、「入った事の無いお店にイ
ベントを通して入ることが出来たのでうれしかった。」

「金山町はまちゼミをきっかけに初めて来ました。」
という声など、楽しい講座もあって満足度も大変
高く大好評でした。総じて、「第1回飛騨金山まち
ゼミ」は、まさに三方良しの事業とすることが出来、

「お客様には満足を」「お店には新規顧客と売上
を」「まちには賑わいを」もたらすことが出来、成功
裏に終了する事が出来ました。
　今後継続実施する事で、商店街の持続発展と
地域活性化に大きく貢献できる結果となり、2回目
開催に向けての機運が高まりました。

『第2回 飛騨金山まちゼミ』開催
　令和元年10月1日〜11月10日 41日間 31店舗 
33講座の参加により「第2回飛騨金山まちゼミ」を
開催致しました。
　今回は、まちゼミ受講後にまちゼミ参加店で使え
るお得なクーポン券の発行や、まちゼミ3ヶ所受講
で500円の商品券がもらえるスタンプラリーなども行
い、広く地域の色 な々お店を「はしご」して頂ける仕
組みを構築し、地域ぐるみでの取組みを目指しました。

（結果）
　今回は、1回目より参加数が6店舗7講座増加

し、飲食業・鍼灸業・牧場・建設業等など前回
には無かった新たな業種まで輪を広げることが出
来、受講者数も1回目より147名増の386名様に
受講頂く事が出来ました。
　今回初めて行ったスタンプラリーやクーポン券など
の発行も、お客様には受講した事業所のみならず、
他の事業所や地域の魅力などを再認識して頂く良
い機会となり、又、参加店においては、互いに受
講者の予約状況や事業に関する相談などを行うな
ど、今までには無い連携姿勢も強まって来ました。
　各個店や商店街だけでなく、地域住民にとって
も新たな風となり交流人口の増加に結び付ける事
が出来、3回目を期待する声も既に上がっており、
金山町の目玉となれる様地域一体となって成長さ
せて行きたいと思います。
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株式会社 メカトロニクス

事業所訪問

概　　　要

対　　　談

代 表 者：代表取締役　駒　卓弥
所 在 地：岐阜県飛騨市古川町宮城町500-1
創　　業：昭和23年5月
社 員 数：48名（グループ計120名）
拠　　点：高山支店 下呂営業所 中津川営業所
　　　　　美濃加茂営業所 
事業内容：ロボットシステムインテグレータ（ロボットSIer）
　　　　　産業設備機械 及び 治工具等 製造業 
　　　　　配電盤 及び 自動制御盤 製造業 
　　　　　 梱包資機材 及び 各種金物・機械工

具等 卸売業 

ききて　本日はよろしくお願いします。
はじめに会社の沿革などをお聞かせください。

社　長　代表の駒です。よろしくお願いしま
す。弊社は私の祖父が昭和23年に「駒電気商会」
として創業したのが始まりです。当初は工場の
モーター修理が中心でしたが、徐々に周辺の機
械や制御盤修理の要望が増え、それに応えるこ
とで業務の幅も量も拡大しました。

その後、昭和51年には法人化、昭和62年に現
在の社名である「有限会社メカトロニクス」に変
更、株式会社化を経て、平成12年に現在地に
本社・工場を移転しました。
　モーター、ポンプ、配電盤や自動制御盤など
の産業設備機器の点検、修理、メンテナンスと
いった、モノづくりを支える事業を行ってきま
した。
　平成25年には高山市清見町に「メカトロニク
ス 高山メガソーラーパーク」を開設しました。
また、平成29年には「株式会社高山ロボットセ
ンター」を設立し、産業用ロボットシステムの
デモ、試験、資格取得と幅広く対応しています。

ききて　モーター修理は今も変わらないので
しょうか。

社　長　もちろん変わらず修理も行いますが、
モーター等の価格が下がってコスト面を理由
に修理より交換するケースが増えているのも
事実です。これ
はモーター修理
に限ったことで
はなく、例えば
自動車でも同じ
流れです。修理
は エ ン ジ ニ ア
ですが、交換と
なると“チェン
ジニア”でしょ
うか。代表取締役　駒 氏代表取締役　駒 氏

高山ロボットセンター 全景高山ロボットセンター 全景

自動制御盤の組立配線作業自動制御盤の組立配線作業
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ききて　ロボッ
トセンターは問
い合わせなど
多いのでしょ
うか。

社　長　お か
げさまで多く
の問い合わせ
を頂いていま
す。飛騨地域
ばかりでなく
遠 方 の 企 業、
商社とも取引
させていただ
いています。
　もはや企業

共通の課題である人財不足、その解決手段と
して自動化、ロボット化が企業から求められ
ていますので今後20年から30年は成長が続く
分野だと考えています。

ききて　ロボット導入について地元企業の反
応などはどうですか。

社　長　岐阜、愛知など他の地域と比べると

産業用ロボット産業用ロボット

社員の皆さん社員の皆さん

緩やかかなと感じますが、導入される企業は
確実に増えています。ただ、職人技を必要と
する木製家具製造では全国的にもロボット化
が進んでいないのが実情です。弊社としては
飛騨の地場産業を支える木製家具製造企業に
先進的に導入していただきたいと考え、シス
テムを開発中です。企業、生活技術研究所等
とのコラボのお誘いもあり、進め方等を検討
中です。

ききて　新しい分野に挑戦するのは大変なこ
とだと思いますが。

社　長　会社を続けていくために新市場、新
分野の開拓が必要なのはどの企業も同じです。
経営成績を上げるのは当然ですが、どうせ挑
戦するならば、今の私たちにできる最大のチャ
レンジにしたいと考えています。弊社は祖父
が創業して伯父から父へ受け継がれ着実に発
展してきました。創業から72年、当社が続い
てこられたのはチャレンジして学びを得て次
のチャレンジへ繋げていく……こういった勇
気ある前向きな想いを繋いできたからです。

ききて　本日はお忙しい中ありがとうござい
ました。　　　　　　　　　　（ききて：小林）
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　昔から下呂市萩原町に伝わるごっつおうのひとつ
“あねかえし”は米粉とヨモギを練り混ぜた生地に小
豆の餡を包んだ新緑の頃の和菓子です。
　名前は飛騨地方の方言で「こねる」を意味する「あね
る」が由来となったと言われており、丁寧にこねられ
た生地から香る新草の豊かな風味と中に包まれた程
よい餡の甘さが絶妙にマッチした逸品です。
　ヨモギが旬となる初夏限定のお菓子ですので、ぜ
ひ一度ご賞味ください。

● 主な製造元
　・和菓子処 かつぶん ………… 下呂市萩原町萩原1282-11 TEL 0576-52-1076
　・飛騨萩原農産加工センター… 下呂市萩原町羽根490-1 TEL 0576-52-3848

● 販売時期
　・５月～６月 （詳しくは、各店にお問い合わせください。）　　　　　　　　　　　　　  　（桂川 記）

　毎年4万人以上が訪れる下呂市小坂町にある巌立峡や小坂の
滝。今年も長い冬の閉鎖期間を終了し来訪者の受け入れ再開です。
3月19日（木）には商工会、観光協会などの関係者を集めシーズ
ン中滝を訪れるたくさんの観光客やハイカーの無事を祈って安全
祈願祭が行われました。
　NPO法人飛騨小坂200滝では、ボランティアスタッフが国内
外から訪れるお客さんが、小坂の自然を安全・快適に楽しんでい
ただけるよう日々サポートしています。
　マイナスイオンたっぷりの名瀑「三つ滝」までは、巌立公園の広
場から徒歩数分です。滝めぐりの後は、「巌立て茶屋」で小坂名物
えごまたっぷりの五平餅をほおばり、ついでに全国屈指の炭酸含
有量を誇る下島・湯屋温泉まで足をのばせば、身もこころも癒さ
れます。
　新型コロナウイルスの影響は山奥の小坂のような小さな観光地
まで押し寄せています。4月末頃には道の駅付近の花ももの花も
真っ盛りです。こんな時こそ都会の喧騒から逃れ、濃厚接触とは無縁の飛騨小坂の滝めぐりにお出掛け
ください。心よりお待ちしています。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　（小林 記）

萩原名物「あねかえし」萩原名物「あねかえし」

マイナスイオンたっぷりの「三つ滝」マイナスイオンたっぷりの「三つ滝」

萩原支部 名物“あねかえし”をご賞味ください

小坂支部 飛騨小坂の滝めぐりシーズン幕開けです!
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　飛騨の冬の風物詩のひとつ。雪国の新年を花で飾りたい…。
　生花が手に入りにくかった昔の冬の飛騨地方では、花餅飾りはお正月
の部屋を飾るための家族全員で行う大切な行事でした。枯れない花と
いうことで縁起物としても飾られております。
　下呂温泉街の湯之島にある特製スペアリブが絶品のレストラン

『Resort Restaurant + Tapas Bar 桜』では、体験型お土産として
花餅飾りをご家庭で手軽にお楽しみいただけるキット『花餅アート』を販
売しております。出来あがると高さは約２５ｃｍ位のものなのでお気に入
りのスペースに飾ることができます。木の枝に紅白のお餅をつける姿が
一般的ですが、このキットでは既成概念にとらわれず、色・形・付け方

などを自由に表現し、世界に一つだけの『花餅アー
ト』作りをお楽しみいただけます。
　全国観光土産品連盟の推奨品にも認定され、お土
産品としてお持ち帰ることはもちろんですが、レス
トラン内でも花餅作り体験(要予約・有料)をするこ
とができますし『桜』でお食事をしていただくと体験料は無料に
なりますよ！
　下呂温泉にお越しの際はぜひお立ち寄りください。 （千田 記）

　飛騨古川の人気スポットと言えば、瀬戸川と白壁土蔵
街。夏場は 1，000匹もの大きな鯉が悠々と泳ぎ、地元住民、
観光客の皆さんに愛され、かわいがられ大きく成長して
います。
　冬場（12月上旬～翌年3月末）は、瀬戸川は屋根の雪
など降り積もった雪を流すための「流雪溝（りゅうせつこ
う）」として重要であり、そのため、鯉は昨年の 11月末に
近くの池へ引越しし、越冬していました。

　1,000匹の鯉は、地
元ボランティアの協
力によって住み慣れ
た瀬戸川に里帰りし
ました。引越し作業
は中々大変です。体
長80㎝、体重10㎏を
超える大物ばかりで、
次の日は筋肉痛で大
変です。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（小林 記）

越冬した池から引き揚げ越冬した池から引き揚げ

1匹ずつ丁寧に川に入れる1匹ずつ丁寧に川に入れる

普段の瀬戸川普段の瀬戸川

花餅作りの体験花餅作りの体験

下呂支部 体験型お土産 『花餅アート』登場！！

古川支部 「瀬戸川の鯉」の引っ越しが行われました
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　第40回県下法人会運営研究会が岐阜市で開催され、名古屋国税局課税北川昌弘第二部長、同局課
税第二部磯部剛法人税課長、沼田美之岐阜北税務署長、都築満大垣税務署長、林増雪関税務署長、
小林仁志中津川税務署長始め、県下7税務署の法人課税第一部門統括国税調査官を来賓に迎え盛大に
開催されました。
　法人会運営研究会は、法人会の課題を研究して発表する場ですが、今年度は、大垣法人会が「魅力
ある事業づくりと組織の活性化」をテーマに、10周年記念事業を中心とした内容で事業づくりと組織の活性
化を、中津川法人会が「組織強化と情報発信」をテーマに法人会
の基本理念への回帰として会員交流会を企画して組織強化に努
めていること、最後に中濃法人会が「会員増強に向けた組織充実
策」をテーマに会員交流会を内容とした発表がありました。
　各法人会の課題である会員数の減少にどう対処するかに取り組
んだ発表で今後の法人会活動に参考となるものでした。
　なお、来年度も上記3法人会が2年目の発表を行います。

　本年度第3回理事会が、清水良樹高山税務署長、山本達也法人課税第一統括官、大同生命根上
信宏課長をご来賓に迎え、出席理事数26名で開催されました。
令和2年度事業計画並びに収支予算、職員就業規則の一部改正、第8回定時総会の招集など5議案が
上程されて、審議の結果承認されました。
　なお、今回の理事会後、名古屋国税不服審判所長の中田悟氏（下呂市萩原町出身）が「税金の話」
と題して講演をされました。中田氏は、益田高校（現益田清風高校）から一橋大へ進学されて、平成4年
7月都城税務署長、同23年7月国税庁法人課税課長、同25年6月宮内庁主計課長、同28年6月東北
財務局長などの要職を歴任されています。
　講演の内容は、国税不服審判所の役割、業務内容を説明さ
れた後、「税に対する国民の信頼」が最も重要ということで、それ
を脅かすものとして、①税金の無駄使い、②不公平な税制、③
税金逃れを示されてその内容を具体的に説明されました。
　また、ご自身の宮内庁主計課長の経験を基に、現在の皇室の
経済状況を令和元年度の皇室予算を示されて天皇陛下以下皇
族の予算内容（皇室費 総額117億円程度）及び皇族が税法上
どのような取扱いとなっているかを分かり易く説明されました。
　国から支給されるものは非課税ですが、相続税の取扱いでは、
昭和天皇が崩御された際には平成天皇（現上皇陛下）は、相続
税の申告を所轄税務署である麹町税務署に申告されたとのことで
した。天皇陛下以下皇族も法律に従って国民としての納税の義
務を果たされているとのことでした。

令和元年度 岐阜県下法人会運営研究会

第3回 （公社）飛騨法人会理事会

と　き：令和2年2月5日（水）　ところ：岐阜グランドホテル

と　き：令和2年2月18日（火）　ところ：高山グリーンホテル

村瀬会長あいさつ村瀬会長あいさつ

理事会風景理事会風景

中田氏の講演中田氏の講演
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　令和になり初めての新年研修会が行われ、清水良樹高山税務署長及び山本達也同署法人課税第一部
門統括官、洲岬孝雄飛騨法人会会長を来賓にお迎えして開催されました。
　研修会では、講師の山本統括官から「税金!脱力タイムズ」と題して、統括官の経験談、軽減税率ク
イズ等を交え、笑いのある有意義な楽しい研修会でした。
　懇親会では恒例の「チャリティーオークション」があり、出席者の協力のもと、112,500円という多
額の収益金があり、後日、中谷部会長から社会福祉法人飛騨慈光会へ寄附しました。

　第39回岐阜県下法人会女性部会連絡協議会（主管：岐阜南法人会女性部会）について、県連事務局等
から次のような概要の説明があり、承認されました。

女性部会だより

新 年 研 修 会

岐阜県下法人会女性部会長等会議

と　き：令和2年1月21日（火）　　ところ：精進料理 角正

と　き：令和2年3月6日（金）　　ところ：県連事務局 会議室

飛騨慈光会へ収益金を寄附飛騨慈光会へ収益金を寄附研修会の様子研修会の様子

会議風景会議風景

【概　要】
1. 開催日時　令和2年10月22日（木）
　　　　　　11：00～
2. 場　　所　岐阜グランドホテル
3. 協議会テーマ
　  　『租税教育活動について』
　 　　　～ 税金を知ることが幸せの未来に ～

　なお、同時に行った「税に関する絵はがき
コンクール」岐阜県代表作品を審査した結果、
中津川法人会から選出された作品が選ばれま
した。
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　令和元年度も女性部会主催による「税に関する絵はがきコンクール」が実施され、飛騨法人会青年部会・
女性部会が担当した小学6年生の租税教室の対象児童に応募を呼びかけました。
　今年度は10校より243点の応募があり、審査の結果下記の方々が各賞に選ばれました。女性部会長賞
の松本さんの作品は岐阜県の審査に進み、単位会代表作品として11月に松山市にて開催される法人会全
国女性フォーラム会場にて展示されます。（上位3賞は裏表紙にて紹介）

●入賞された皆さん
賞 学　　校　　名 氏　　名

飛 騨 法 人 会 女 性 部 会 長 賞 飛 騨 市 立 神 岡 小 学 校 松 本 美 桜 さん
高 山 税 務 署 長 賞 高 山 市 立 清 見 小 学 校 丸 山 翠 月 さん
飛 騨 法 人 会 長 賞 下 呂 市 立 尾 崎 小 学 校 今 井 遥 菜 さん

飛 騨 法 人 会 女 性 部 会
副 部 会 長 賞

高 山 市 立 北 小 学 校 直 井 苺 香 さん
高 山 市 立 清 見 小 学 校 阪 下 愛 実 さん
下 呂 市 立 萩 原 小 学 校 野 村 心 花 さん

優 秀 賞

高 山 市 立 本 郷 小 学 校 野 々 山 千 華 さん
高 山 市 立 丹 生 川 小 学 校 岩 島 百 音 さん
高 山 市 立 丹 生 川 小 学 校 上 井 南 槻 さん
飛 騨 市 立 神 岡 小 学 校 有 馬 　 浬 さん
飛 騨 市 立 神 岡 小 学 校 田 中 　 葵 さん
下 呂 市 立 萩 原 小 学 校 今 井 心 遥 さん
下 呂 市 立 萩 原 小 学 校 桂 川 芽 生 さん

税に関する絵はがきコンクール

今年の租税教室は開催時期が変わります!

第43回 岐阜県下法人会青年部会連絡協議会日程について

青年部会だより

　学校カリキュラム変更に伴い、例年高山税務署管内で実施されている小学校６年生、中学校３年生
を対象にした「租税教室」の開催時期が変わります（開催時期未定）。
　飛騨法人会青年部会の租税教室も今年で13年目になり、より有意義な授業内容になるよう工夫を
凝らして実施したいと思います。

日　　時 令和２年10月27日（火）　14:30～19:00
場　　所 ホテルパーク（岐阜市湊町）
協議会テーマ  「みんなで、健・幸・経営大作戦 ! 」
 　　　　　　　　～健康経営を通じた働き方改革の推進へ第１歩を！～
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　今般の新型コロナウイルス感染症の影響を受ける事業者に対する主な支援項目をまとめましたので
参考としてください

　なお、詳細については所管する国の機関等及び岐阜県・各市・村のホームページにてご確認ください。

　また、全国法人会総連合のホームページに「新型コロナウイルス対策」の項目もありますので併せて
ご確認ください。

◎助成金等

◦雇用調整助成金（所管：厚生労働省）

◦時間外労働等改善助成金（所管：厚生労働省）

◦小学校等の臨時休業等に伴う保護者の休暇取得支援（所管：厚生労働省）

◎融資等（県・各市・村は新型コロナウイルス感染症に係る独自施策）

◦セーフティーネット保証4号・5号（所管：通商産業省・中小企業庁）

◦新型コロナウイルス感染症にかかる衛生環境激変特別貸付（所管：日本政策金融公庫）

◦新型コロナウイルス感染症対策資金（岐阜県商工労働部　商業・融資課　資金融資係）

◦高山市の利子・保証料を助成する融資制度（高山市・商工課）
　　国・県・市内金融機関の融資制度について、利子（3年間全額）及び保証料（全額）を支援する。

◦飛騨市中小企業経営安定資金融資制度（飛騨市役所・商工課）
　 　中小企業経営安定資金制度の対象要件に「新型コロナウイルス感染症の影響により売上等が減少

した事業者」を追加するとともに、信用保証料1/2補給の特例を実施する。

◦白川村「商工業等緊急対策融資」利子補給補助金（白川村商工会）
　 　自然災害や感染症等による風評被害等の影響で経営が悪化したことにより、資金を駆り受けて

経営基盤の安定を図ろうとする中小企業者に対し、村が利子補給金を交付する。

◎税負担の軽減（県税・市税・村税）

　 　新型コロナウイルス感染症の影響で納税が困難になった事業者等に対し、原則として納期限から
1年以内の徴収を猶予、また、その期間の延滞税を免除。

　 　詳しくは、飛騨県税事務所徴収課、各市・村の税務課にお問合せください。

新型コロナウイルス感染症の影響を受ける事業者への支援策の情報提供
（令和2年3月31日現在）



（  20  ）

公益社団法人　飛騨法人会だより

法人会会員企業の皆様へ

法人会福利厚生制度推進協力会社

新型コロナウイルス 健康相談ダイヤル

厚生労働省のホームページ 新型コロナウイルス感染症についてもご参照ください。

24時間（土・日・祝日を含む）

http://www.t-pec.co.jp/

０１２０相談事例

無料

「新型コロナウイルス」の相談については、厚生労働省や
国立感染症研究所のガイドラインに沿った回答となります。
「新型コロナウイルス」による「ロックダウン」などにより
ご相談をお受け出来ない場合もあります。
また、保険加入や給付金など保険に関するご相談はお受け
できませんので、その際はご了承ください。

厚生労働省  新型コロナウイルス  Q&A 検索

風邪のような
症状が出ているが
大丈夫・・・ 予防のための

手洗いやうがいの
ポイントを教えて

外出しなければ
いけない。
何に注意したら・・・

人ごみに
行ったけど
大丈夫かな？

新型コロナに
対しての予防方法を
教えて

『新型コロナウイルス 健康相談ダイヤル』 緊急開設のご案内

平素より「法人会の福利厚生制度」の普及･推進にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。
会員企業の役員様、従業員様におかれましては、新型コロナウイルス感染症対策でご自身並びに大切な

ご家族の健康等に関してご心配なことと思います。
そこで法人会福利厚生制度協力会社である大同生命とAIG損保では福利厚生制度のご加入にかかわらず、

全ての会員企業の皆様を対象に、24時間対応の『新型コロナウィルス健康相談ダイヤル』を開設することと
いたしました。
会員企業の役員様、従業員様、そしてそのご家族まで幅広く、無料でご利用いただけます。
約3ヶ月間の相談窓口となりますが、皆様の健康と安全・安心のためにご活用いただければ幸いです。

対象は、法人会会員企業の役員様・従業員様とそのご家族です。

経験豊かな看護師や保健師が土・日・祝日を含む２４時間体制で新型コロナウイルスに関する
ご相談に対応させていただきます。

・受付期間：

・受付時間：
・サービス提供会社：ティーペック株式会社

大同生命保険株式会社・AIG損害保険株式会社

2020年4月6日～
　　　　　　2020年6月30日

102 297
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事 務 局 だ よ り事 務 局 だ よ り

　第 8回 定時総会の日程が決定いたしました。後日葉書にてご案内いたします。
　なお、今般の新型コロナウイルス感染症予防の観点から懇親会は取り止め、総会のみの開催と
します。総会も出来るだけ規模を縮小して開催させていただくために、ご欠席の場合は委任状の
提出にご協力ください。
　また、計算書類については、令和 2 年 5月1日以降、ホームページに掲載します。
　書面をご希望の方はお問い合わせください。

第 8回 （公社）飛騨法人会定時総会
　　　  と　き　　令和 2 年 5月27日（水）　午後 1 時 30 分から
　　　  ところ　　高山グリーンホテル

飛騨法人会よりインターネットセミナーのご案内

会員の方は500タイトル以上のセミナーが無料で受講できます

お問い合わせは 公益社団法人 飛騨法人会事務局まで　TEL：0577-34-2201

公益社団法人 飛騨法人会のホームページから無料でセミナーがご覧いただけます
http://hida-hojinkai.com/

は 飛騨法人会事務局までお問合せください会員専用ID・パスワード

働き方の多様化で道が開ける（前編）

フリーエージェントインク株式会社 代表取締役
三宅 哲之

令和の新時代
2020年の世界経済と景気の見通し

経済評論家 大阪経済大学客員教授
岡田 　晃

本能寺の変の真相と
部下を明智光秀にしない会社（前編）

戦国マーケティング株式会社 代表取締役
経営コンサルタント 福永 雅文

ログインIDとパスワードを入力してログインしてください.
ログインID　●●●●●　　　パスワード　●●●●●　　　　　ログイン

会員は専用IDとパスワードを
入れてログインすることにより
多くのコンテンツが
視聴可能となります。

視聴は無料です飛騨法人会 で検索いただけます検 索

NEW お勧め お勧め

※画面はイメージです
　実際のものとは異なります
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岐阜支社/
岐阜県岐阜市吉野町6-16（大同生命･廣瀬ビル5F）

TEL 058-262-5141
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　　新型コロナウイルスに対する日本経済への影響             高山市　50代　男性

　　どうなる日本経済……　　　　　　　　　　　　　　 飛騨市　50代　会社員

　このコーナーは、読者の皆さんのコーナーです。
　税金への色々な主張・ご意見・アイディア・気の
利いた写真等を広く会員のみな様より投稿していただ
きたく、多くの投稿をお待ちしています。
　投稿は（公社）飛騨法人会まで、FAX・Eメールに
てお願いします。

F A X  0577-33-1093
E-mail  hidahojn@siren.ocn.ne.jp

読者の窓
（52）

　中国武漢市を震源地とされる新型コロナウィルスの感染拡大により、日本企業の中国工場での生産中止や、部品などの
輸入ができないなどのほか、中国からの観光客の激減で、日本経済に大きな影響を及ぼし始めています。
　特に観光業関係（旅館ホテル・飲食業・観光施設等）が多いここ飛騨高山。数か月前の市内は日本人観光客よりも外国
人観光客で多く賑わっていましたが、今は閑散としている状況です。
　県内は観光施設の臨時休業やイベントの中止が相次ぎ、ホテルや旅館は2月以降宿泊の予約取り消しが止まらない…更
に小中学校の臨時休校も影響を及ぼしています。
　政府は2月中旬、緊急対策の第1弾を打ち出し、マスクの増産や医療機関への財政支援といった感染拡大防止のほ
か、休業手当を補助する雇用調整助成金の支給要件緩和を盛り込みました。日本政策金融公庫などに、中小企業向け
の五千億円規模の貸し付けや保証枠を確保したところです。
　この影響がじわじわと中小企業にも及ぶと、企業活動への影響は大手以上に深刻となります。このまま感染拡大に歯止
めがかからなければ、想像以上の経済的大打撃となりそうです。一刻も早く収束を迎えることを期待します。

　昨年12月に政府は2020年度の税制改正大綱を正式に決定しました。今回の税制改正の主なねらいは「投資への流れ」を
生み出すことです。そのために、企業がためこんだ内部留保を、成長につながる投資に回しやすくすることや、「人生
100年時代」といわれる中で、個人の投資を安定した資産形成に振り向けることに力点を置いています。
　暮らしに関係が深いと思われる改正点としては、「未婚のひとり親支援」として、配偶者と死別したり、離婚したりした
ひとり親を対象とした「寡婦控除」が未婚のひとり親にも適用されることや、老後の資産形成を後押しするために、公的
年金に上乗せする確定拠出年金の加入期間の延長や条件の緩和に合わせ、新たに広がる加入者も税制上の優遇
処置が受けられるようになります。
　また、企業の投資と技術革新を促すための措置としては、企業が蓄えとして内部に残している「内部留保」や企業が
保有する「現金・預金」を投資に向ける環境を整備する対策として、一定の要件を満たした国内のベンチャー企業に
対し、国内の大企業が1億円以上を出資した場合、来年度から2年間、出資額の25％を課税対象となる所得から差し
引く税制優遇措置が講じられます。中小企業については、1,000万円以上の出資で同様の優遇措置が受けられます。
　ほかにも、デジタル課税、納税回避対策、人口減少対策などが盛り込まれたものとなっています。
　しかしながら、この改正決定時点では、記録的な暖冬での全国的な雪不足による諸産業への影響や、未だ先行きの
見えない「新型コロナウィルス」の発生による未曽有の事態、それに伴う東京オリンピックの延期などは誰も予想できません
でした。政府は108兆円規模の緊急経済対策を打ちだしましたが、日本経済はどうなるのか……。
　一個人としては、ただ終息を待つしかないのでしょうが、人として「殺伐」とした気持にはならないようにと、せめて
そう思う日々です。
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■ いつもの飛騨地方の冬は「雪が降り続き寒く、春が待ち
どおしい」ですが、今年は暖冬で雪も少なく、１〜２月
の積雪は10cm程度が２回ほどで、雪かきも軽くしただ
けでした。ですので、高山祭には桜が咲き、より華やか

な祭になるのではと期待していました。
　 　ところが、昨年末からの新型コロナウイルスが世界中で流行し、４月７日には７都府県で「緊急事態

宣言」が発出され、高山祭、古川祭をはじめとして多くの行事が中止になっています。飛騨では観光
客の激減等により、経済活動にも大きな影響が出ており今後の見通しもできない状態です。

　 　一刻も早く平常に戻ることを願うばかりです。

■ 税務署長 清水 良樹さんの寄稿文では、飛騨で感激したことが綴ってあります。その内容は、私たち
住んでいるものの誇りになるもので、もっと磨いていければと思います。清水署長は、郡上市出身です
ので飛騨を身近に感じていただき、今後もご指導いただければ幸いです。

■ 休憩室では、「まちゼミ」でまちを元気にする取り組みが寄稿されています。今回の新型コロナウイル
ス感染症で思うことは、人が元気でないと色々なことが元気にならないということです。「まちゼミ」は、
人とまちを元気にする、そんな取り組みではないかと思います。　　　　　　　　　　　    （H.S）

令和２年4月　公益社団法人  飛騨法人会  広報委員会
住　 宏 夫 長瀬 栄二郎 高 橋 厚 生 下 畑 了 三 内 方 光 一 加 藤 久 人
千 田 純 弘 桂 川 卓 也 細 江 和 彦 山 本 幸 男 小 林 正 和 追 分 英 輔
杉 山 陽 子 杉 原 寿 子 冨川 由希子

税に関する絵はがきコンクール 入賞作品税に関する絵はがきコンクール 入賞作品税に関する絵はがきコンクール 入賞作品

（公社）飛騨法人会女性部会長賞
飛騨市立神岡小学校  松本 美桜 さん

高山税務署長賞
高山市立清見小学校  丸山 翠月 さん

（公社）飛騨法人会長賞
下呂市立尾崎小学校  今井 遥菜 さん
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